
Шансы «единороссов»
В октябре 2008-го пройдут довыборы в Законодательное 
собрание Челябинской области.

Как известно, экс-депутаты регионального уровня Светлана Иш-
муратова, Александр Берестов и Дмитрий Вяткин повысили свой 
парламентский статус до уровня федерального. Все трое представляли 
фракцию «Единая Россия» в ЗСО, поэтому вполне естественно, что 
челябинское региональное отделение «партии власти» делегировало 
на их освободившиеся места других убедительно-проходных «еди-
нороссов»: топ-менеджеров Златоустовского металлургического и 
Уральского машиностроительного заводов Александра Ермака и 
Виктора Лосева, а также ректора Южно-Уральского государственного 
университета Александра Шестакова.

«Справедливая Россия», КПРФ и ЛДПР лишь обозначили свое 
присутствие нa довыбopax в Законодательное собрание, выставив 
кандидатов, чьи шансы на победу выглядят призрачными.

Кому больше верят
Последний оПрос ВЦиоМ выяснил, что наибольшее 
доверие у россиян вызывает работа российских средств 
массовой информации.

Труд жур налистов одобряют более половины граждан России, в 
то время как деятельностью политических партий или профсоюзов 
довольны менее трети россиян. Кстати, на втором месте в рейтинге 
доверия оказались россий ские военнослужащие. На сегодня армии 
до веряют 49 процентов опрошенных. Следующими в рейтинге на-
родных симпатий оказались представители правоохранительных 
органов. В этом году положительно оценили их работу 35 процентов 
респондентов.

Хлопотные детки
сорок ВосеМь ПроЦентоВ россиян считают, что 
рождение детей ухудшает материальное положение се-
мьи.

Эти данные на днях обнародовал Всероссийский центр изучения 
общественного мнения. С теми, кому мешают дети, не согласны 47 
процентов респондентов. При этом 4/5 опрошенных – 79 процентов 
– считают, что рождение детей укрепляет отношения между родите-
лями, не согласны с ними только 15 процентов.

На море с мамой
соЧи, АнАПА, Адлер, Геленд жик и туапсе – самые по-
пулярные места отдыха на Черном море.

Большинство оп рошенных (41 процент) едут отдыхать со «второй 
половиной». 23 процента – с детьми. В компании друзей предпочи-
тают «оттягиваться» 19 процентов россиян. Одиночество вы бирают 
17 процентов. А каждый десятый едет с родителями, сообщает 
ROMIR.
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только факты Наглость надо побеждать доблестью, 
бешенство – храбростью, дерзость – благоразумием.

цицероН

Порно в режиме on-line
криминал

В Челябинске ведется след-
ствие по факту организации 
веб-кам студии, созданной для 
распространения в глобальной 
компьютерной интернет-сети 
фото- и видеоматериалов порно-
графического характера и извле-
чения незаконной прибыли.

Студия представляет собой поме-
щение, оборудованное компьютерами 
с доступом в Интернет и подключен-
ными к компьютерам видеокамерами. 
Перед компьютером работают девуш-
ки, которые с помощью специальных 
узконаправленных зарубежных сайтов 
размещают на интернет-страницах сай-
тов сведения о себе. В чатах, службах 
мгновенных сообщений они заводят 
электронную переписку с желающими 
приобрести порнографические видео-
материалы в режиме реального време-
ни. Получив согласие и подтверждение 
оплаты за порно, девушка включает 
установленную на ее компьютере 
программу на получение с камеры и 
отправку изображения покупателю 
шоу и в режиме on-line добивается, 
чтобы заинтересованность интернет-
клиента не ослабевала, – работница 

сексуального фронта демонстрирует 
свои половые органы и имитирует 
половой акт с покупателем.

Оперативная информация в отдел 
«К» ГУВД по области в отношении жи-
тельницы Челябинска, подозреваемой в 
совместной с супругом и неустановлен-
ными лицами организации порносту-
дии на одной из челябинских квартир,  
поступила еще в начале прошлого 
года. Установлено, что супружеская 
чета приглашала девушек на работу 
через объявления в газетах и с помо-
щью нескольких сайтов глобальной 
сети осуществляла рекламу живого 
товара и оказываемых им виртуальных 
интимных услуг. Супруги размещали 
на сайтах видео- и фотоматериалы 
порнографического содержания, кото-
рые распространяли за деньги. 

По мнению следствия, организатор и 
ее работницы получали от сайтов от 35 
до 65 процентов заработанных средств. 
Деньги поступали различными спо-
собами. В основном, посреднические 
организации, частные лица в США и 
других странах направляли их по систе-
ме «Вестерн Юнион» и на кредитные 
карты, оформленные на неизвестных 
лиц. Установлено, что преступные до-
ходы супруги вкладывали в развитие 
сети студий, улучшение компьютерной 
базы, вербовку новых работниц секс-

индустрии и, конечно же, улучшали 
свое материальное положение. По 
оперативным данным, средний ежеме-
сячный доход предприимчивых супру-
гов от распространения порнографии 
в глобальной компьютерной сети мог 
достигать миллиона рублей. 

На сайте www… в июле прошлого 
года был создан пользователь для про-
ведения закупок порнографических 
материалов, от имени которого произ-
веден ряд закупок порнографического 
потокового видео из студий жительни-
цы мегаполиса. Все приобретенные в 
ходе проверочных закупок материалы 
эксперт-искусствовед признал порно-
графией.  

По материалам проверочных заку-
пок в отношении  женщины, органи-
зовавшей студийное интернет-порно, 
возбуждено уголовное дело. 

По адресам, не называемым в ин-
тересах следствия, в прошлом году 
проведены обыски, в ходе которых из 
одной квартиры изъяты компьютерная 
техника, видеокамеры, фаллоимита-
торы, эротическая одежда, – то, что 
применялось в порнографических 
видеосъемках. В квартире задержаны 
сама организаторша интернет-борделя 
и десять ее работниц, которые «засве-
тились» в закупленных порнографи-
ческих видеоматериалах.

В ходе проверки банковских счетов 
подозреваемой установлено, что на 
них постоянно поступают денежные 
средства в долларах от организации, 
являющейся создателем одного из веб-
кам сайтов. За создание и распростра-
нение порнографии санкция статьи 
242 Уголовного кодекса Российской 
Федерации предусматривает штраф и 
условную меру наказания.

Еще более серьезной проблемой 
современной России является рас-
пространение детской порнографии 
– явление жуткое и необъяснимое с 
точки зрения нормального человека, 
понятное только извращенцам с се-
рьезными отклонениями в психике, 
– потенциальным клиентам психиа-
тров. К сожалению, в Челябинской 
области, по сравнению с другими 
регионами Российской Федерации, за 
создание и распространение детской 
порнографии строго не наказывают 
– сложившаяся судебная практика 
предусматривает условные сроки, 
тогда как в некоторых субъектах 
Федерации за такое преступление 
можно получить до восьми лет ли-
шения свободы. 

Как сообщили корреспонденту  га-
зеты в отделе «К», процент детского 
порно российского производства, к 
счастью, невелик – только 4–5 про-

центов от общего количества изымае-
мой порнографической продукции с 
участием детей создано на территории 
России. В Челябинской области за 
создание и распространение детской 
порнографии перед судом ежегодно 
предстают один-два человека.

Хочется сказать, что Интернет, 
помимо полезных сведений, содер-
жит огромное количество вредной, 
отвратительной информации, раст-
левающей людей. К сожалению, 
выхода из этой ситуации  пока не 
предвидится. Всемирная паутина 
и есть всемирная: нет контроля, 
нет цензора в лице какого-нибудь 
мощного контролирующего органа 
международного масштаба. Интер-
нет – это огромная сливная яма, 
куда вместе со стихами Есенина, 
прозой Толстого попадают маленькие 
дети, чаще всего сироты, одинокие, 
беззащитные, никому не нужные и 
играющие в совсем не детские игры. 
А число извращенцев растет, рас-
тет число маньяков-педофилов и 
интернет-маньяков – тех, кто убивает 
и насилует детей в реальной жизни, 
тех, кто проводит свой досуг за про-
смотром детского порно.

еВГеНиЯ АЛеКСАНДроВА, 
корреспондент «Урал-пресс-информ» 

специально для «ММ».
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УльтиматУм без битья
Холодный душ пролился мимо россии

По сценарию 
войны и дружбы
В Понедельник, 1 сентября, на Чебаркульском по-
лигоне стартовали совместные российско-казахстанские 
военные учения.

На них прибыл заместитель главнокомандующего сухопутными 
войсками генерал-лейтенант Валерий Евневич. В беседе с жур-
налистами он особо подчеркнул, что наша страна готова разбить 
любого агрессора. Видимо, НАТО бояться не стоит.

Сценарий пятидневных военных учений, которые проходят 
в рамках общероссийской стратегической подготовки войск 
«Центр-2008», полностью копирует ситуацию в Южной Осетии. 
По легенде, условный противник (некое государство) пытается за-
хватить большой участок земли дружественной нам страны. Бок о 
бок наши и казахстанские солдаты сдерживают атаки противника. 
Затем появляется тяжелая артиллерия и демонстрирует врагу всю 
мощь танков отечественного производства. В роли недоброжела-
телей выступят деревянные мишени.

По словам Валерия Евневича, конфликт с Грузией на сценарий 
учений не повлиял.

– Учения были спланированы в прошлом году, – заявил он. – 
Мы не думали, что Грузия и те, кто за ней стоит, подло нападут 
на Южную Осетию и будут действовать по схожей схеме. У нас 
с Казахстаном похожие методики обучения военных. И война с 
Грузией подтвердила, что мы все делаем правильно.

Основной экшн с выстрелами и взрывами запланирован на 
сегодня. В учениях принимают участие 2000 военнослужащих, 
700 из которых представляют казахскую сторону. В операции 
задействуют авиацию и артиллерию. Причем как российскую, 
так и казахстанскую. Будут использоваться истребители Су-24, 
вертолеты Ми-24 и Ми-8, а также БТР и БМП.

На совместных учениях казахстанскую сторону представляет 
генерал-майор Николай Куатов.

– Мы уже неделю проживаем на территории РФ, и никаких про-
блем у нас не возникает, – рассказал он журналистам. – Новинок 
в вооружении мы показывать не будем. Лучше продемонстрируем 
дружбу и братство.

Наш депутат 
в европарламенте
неЗАВисиМость Абхазии и Южной осетии россия 
будет пропагандировать в ПАсе.

Российские делегаты намереваются разъяснять необходимость 
признания независимости Абхазии и Южной Осетии на сессиях 
Парламентской ассамблеи Совета Европы, сообщил корреспон-
денту «ММ» депутат Государственной Думы РФ от Челябинской 
области, член российской делегации в ПАСЕ Дмитрий Вяткин.

По его словам, российские парламентарии уже обращались с 
этим предложением несколько месяцев назад, задолго до начала 
трагических событий в Осетии. Говорилось, что необходимо 
срочно решать судьбу двух государств, которые Грузия считала 
своими, вести переговоры без применения силы. Но теперь веры 
грузинским лидерам не осталось никакой. Единственным спасе-
нием двух народов от грузинского режима стало признание их 
независимости,  заявил Дмитрий Вяткин.

Депутат отметил, что эти государства, по сути, давно являются 
независимыми и свободными. У них имеются своя армия, органы 
власти, нет разве что посольств в других странах. Поэтому требова-
лось только юридическое признание независимости. А оснований 
для этого намного больше, чем было для признания Косово.

Выражая мнение российской Госдумы, Дмитрий Вяткин от-
метил, что другие государства наверняка постепенно последуют 
примеру России в признании независимости Абхазии и Южной 
Осетии. Поэтому начата и будет продолжена разъяснительная 
работа, в том числе на заседаниях ПАСЕ, ближайшее из которых 
пройдет девятого сентября.

Вопреки всему – 
юбилейная «Камерата»
ГруЗинский теАтр отказался от участия в междуна-
родном театральном фестивале «камерата» в Челябин-
ске 29 сентября, юбилейном – десятом по счету, которым 
открывают новый театральный сезон.

К своему фирменному международному фестивалю театр 
готовился почти год со свойственной ему ответственностью и 
требовательностью, отобрав для его афиши из множества заяв-
ленных спектаклей все самое оригинальное и талантливое. В их 
числе «Превращение» Кафки – виртуозный, пластичный спектакль 
тбилисского «Театрального подвала», с которым вел переговоры 
главный художник Камерного театра Тимур Дидишвили. Однако 
осетинские события внесли коррективы в программу театрального 
праздника, на котором зрители не увидят блистательного «Пре-
вращения» грузинских актеров.

Есть и другие ощутимые потери в афише «Камераты». Не сможет 
приехать на фестиваль его постоянный участник и всегда желан-
ный зрителями «Такой театр» Александра Баргмана из Санкт-
Петербурга. В заявленном им чеховском «Иванове» заглавную 
роль играет актер из Александринки, который на фестивальное 
время будет занят в своем театре. Другой известный «Камерате» 
питерский коллектив – «Наш театр» Льва Стукалова со спектаклем 
«Медея» по Аную – тоже пока под вопросом из-за финансовых про-
блем. И они же могут оставить «Камерату» без «Тильзит-театра» из 
Советска с его «Отпуском без мужчин». Тем не менее организаторы 
фестиваля оптимизма и уверенности в том, что «Камерата -2008» 
будет по-настоящему юбилейной, не теряют. 

ПерВое сентября навсегда 
вошло в историю как день начала 
второй мировой войны. ровно 
шестьдесят девять лет спустя 
европа снова могла шагнуть в 
пропасть.

Экстренный саммит Евросоюза со-
бирался, чтоб обсудить персональное 
дело России и «дать отпор агрессору». 
Иного ждать не приходилось: когда 
в Южной Осетии умолкли орудия, 
во весь голос заговорили политики 
и дипломаты. Где-то, как в США, 
антироссийские настроения подогре-
вает близость президентских выборов. 
Иные лидеры, как в Польше, Латвии, 
Литве и Эстонии, вошли в привычный 
образ нелюбителей Москвы, а выйти 
позабыли. Новички общего европей-
ского дома да старушка Британия, в 
основном, и готовили козни. Впрочем, 
затея протащить жесткий вариант ре-
золюции была довольно наивной. При 
современных средствах коммуникации 
хорошо известно, кто чем дышит. 
Предугадать, что в итоговом документе 
появятся лишь дежурные обтекаемые 
формулировки, – проще простого.

Словесные баталии – штука занятная. 
Когда Россия признала независимость 
Южной Осетии и Абхазии и из выра-
жения «непризнанные республики» ис-
чезла отрицательная частица, казалось, 
что это всего лишь оборот речи. Но нет, 
по юридическим нормам достаточно 
одного-единственного признания, и 
страна считается полноценной. Когда 
европейские страны заговорили о 
невозможности нового соглашения 
о партнерстве с Россией, тут же ого-
варивались, что против партнерства 
с нами в общем-то ничего не имеют. 
Премьер-министр Италии Сильвио 
Берлускони прямым текстом назвал 
нашу страну не просто партнером, а 
стратегическим. Каким же еще, если 
больше половины нашего внешнетор-
гового оборота приходится на страны 
Европы? И экономические отношения 
не ограничиваются одной лишь нефтью 
с газом, поставляемыми Россией.

Стоило разразиться кавказскому кри-
зису и начаться разговору об экономи-
ческих санкциях, как забеспокоилось 
руководство немецких автоконцернов. 
«Важно не дать политикам устроить 
России холодный душ, надо сделать все 
возможное, чтобы избежать эскалации 
конфликта», – заявил председатель 
комитета по экономическим связям с 
Восточной Европой Немецкой ассоциа-
ции промышленности Клаус Мангольд. 
Чувства аполитичных промышленников 
можно понять. Возникнет снова между 
Западом и Россией «железный зана-
вес», и прахом пойдут многомиллиард-
ные инвестиции. Большая часть из 14 
миллиардов евро – средства концерна 
Volkswagen на строительство завода 
под Калугой. Нигде, кроме России, не 
продается так много «ауди», «опелей», 
«мерседесов» и БМВ. На такой необъ-
ятный рынок остается только молиться, 
и никакие политические ультиматумы 
на «любовь по расчету» не влияют.

Признание Россией независимости 
Южной Осетии и Абхазии – ход, ко-
торый обратно не берут. Осознание 
того, что ситуация на политической 
доске резко изменилась, вынуждает 
западных лидеров менять тактику. При-

мечательны истории с двумя министра-
ми иностранных дел. Французский, 
Бернар Кушнер, поначалу говорил 
об антироссийских санкциях, а затем 
заявил, что его неправильно поняли. 
Британец Дэвид Мильбен призывал 

к широкой коалиции против России, 
но через неделю говорил, что курс на 
изоляцию Москвы ни к чему хорошему 
не приведет.

На саммите ЕС все пошло по схожему 
сценарию. Жестко настроенные по-

ляки, прибалты и шведы, видя, что их 
позиция не нашла поддержки, заметно 
охладили пыл. И Литва мигом решила, 
что наказание России – не главное, и 
Польша отказалась от затеи с санкциями. 
Требование к России вывести войска с 

территории Грузии на деле всего лишь 
попытка сохранить лицо. Тем более, как 
не раз заявляли наши военные, за преде-
лами югоосетинской территории армии 
давно нет, остался лишь небольшой 
миротворческий батальон. Предъявлен-
ный Европой ультиматум – фактически 
игра на публику. Бить Россию явно не 
собираются, к тому же, как выяснилось 
недавно, это чревато.

Желание не горячиться и взять 
паузу в Москве уже оценили. Реакция 
тандема российских лидеров тоже 
оказалась не скороспелой. Заявления 
на эту тему последовали лишь к вечеру 
следующего дня. Премьер-министр 
Владимир Путин на тот момент на-
ходился в Ташкенте. По мнению пред-
седателя правительства, наблюдениям, 
на саммите было много эмоций, в том 
числе экстремистского характера, 
однако «здравый смысл восторже-
ствовал». При этом Владимир Путин  
прокомментировал первый пункт 
итогового документа, где идет речь о 
непропорциональном ответе России. 
«Почему нет осуждения Грузии? По-
чему нет слов сочувствия беженцам 
и пострадавшим»? – недоумевал он. 
Зато премьеру понравилось, как фран-
цузский президент Николя Саркози 
обронил слова «режим Саакашвили». 
«Вот про Францию не говорят «режим 
Саркози». Мы также не говорим о 
режиме Меркель в Германии. И я со-
гласен с господином Саркози: в Грузии 
нет демократического государства, а 
только режим личной власти», – не без 
удовольствия отметил Путин.

Президент России, давая оценку 
нынешнему грузинскому руководству, 
пошел еще дальше. «Для нас дей-
ствующий в Грузии режим обанкро-
тился. Президент Саакашвили для нас 
не существует. Он – «политический 
труп», – сказал Дмитрий Медведев в 
интервью итальянскому телеканалу 
РАИ. О позиции европейцев глава 
государства высказывался куда сдер-
жаннее. «Несмотря на определенную 
разделенность тех государств, кото-
рые входят в Евросоюз, возобладала 
разумная, реалистичная точка зрения», 
– процитировали Медведева информа-
ционные агентства. Правда, президент 
посетовал, что в Европе «нет полного 
понимания того, какими мотивами 
руководствовалась РФ, когда прини-
мала решение об отражении агрессии 
Грузии и когда принимала решение о 
признании Южной Осетии и Абхазии». 
Однако, по мнению Медведева, это хоть 
и «печально, но не фатально». «В этом 
мире все меняется», – сделал он фило-
софский вывод.

Меняется, что очевидно, и сам мир. 
Признать появление на карте новых 
государств желающие есть. Об этом, 
например, недвусмысленно намекнул 
Владимиру Путину президент Узбе-
кистана Ислам Каримов. По данным 
«Российской газеты», Ташкент готов 
последовать примеру Москвы, но не 
рискует делать это в одиночку. По 
мнению некоторых политологов, и 
европейские страны рано или поздно 
к этому придут. Миропорядок, уста-
новленный под диктовку Америки, 
многим надоел.

ДМитриЙ СКЛЯроВ.

Печальная статистика

российское «тюрем-
ное насе ление» подошло 
к критической черте: за 
последние 16 лет – с 1992 
по 2007 год – в стране 
осуждены свыше 15 мил-
лионов человек.

Это больше чем каждый 
десятый из 140-миллионного 
насе ления. Почти по миллиону 
чело век в год. Из них лишены 
свобо ды 5 миллионов с лиш-
ним, со общает «Российская 
газета».

Та кие цифры сказываются 
на со циальной структуре об-
щества, демографии и даже на 

оборо носпособности страны, 
полагает первый заместитель 
председате ля Верховного суда 
в отставке, руководитель цен-
тра Института законодатель-
ства и сравнитель ного право-
ведения при Прави тельстве РФ 
Владимир Радченко.

Избыточное «тюремное 
насе ление» не стимулирует 

рождае мость, судимость су-
жает круг лиц, подлежащих 
призыву на во енную службу. 
Даже в неустро енные, де-
фицитные годы – с 1987 по 
1991 – были осуж дены 2,5 
миллиона человек, та ким 
образом, среднегодовая су-
димость была тогда почти в 
два раза меньше.

Четверть мужского населения «сидела»

Высказывание Саркози о «режиме Саакашвили» стало хитом саммита


